

Eine zünftige Sache, die BANNER-ZUNFT

HÄMIKON MÜSWANGEN

Hämikon/Müswangen: Die Bannerzunft ist traditionsbewusst und zeitaufgeschlossen

Die BANNER-ZUNFT belebt mit ihrem vielseitigen Wirken seit über fünfzig Jahren die Hitzkirchertaler Fasnacht. Die Aufrechterhaltung alter Volksbräuche, das Gemeinwohl, die Pflege der Kameradschaft und die Geselligkeit stehen an oberster Stelle.

Das Vereinsleben hat bei der Bannerzunft grosse Tradition und gibt innerhalb der Zunft starken sozialen Kitt. Über 200 Charakteren treffen bei der zünftigen Fasnachtstruppe aufeinander, was eine anspruchsvolle Managementaufgabe vom Präsidenten erfordert. Doch die vielen Talente, Motivationen und Eigenheiten ergänzen sich seit Jahren bestens und machen die Bannerzunft zu dem, was sie ist. " Es ist eine Freude, wie wir auf lockere Art, mit motiviertem Anpacken immer wieder Beachtliches zu Stande bringen", berichtet Präsident Charly Spielhofer. In der Bannerzunft wirken nebst dem Vorstand, dem Zunftrat etliche Untergruppen und OKs. "Da gilt es gezielt



Aufgaben und Verantwortung zu übergeben und den Teams Lob und Anerkennung zu schenken", fügt er bei.

Vom Bot bis zu Fasnachtsfeuer

Der Auftakt des Zunftjahres ist jeweils die Generalversammlung, genannt Zunftbot, welchem eine Menge Anlässe, bis hin zum Fasnachtsfeuer an der Alten Fasnacht folgen. Die zünftigen Aktivitäten enden stets in geselliger Runde. Sich fasnächtlich engagieren und gleichzeitig Freundschaften knüpfen, ist eine zünftige Leidenschaft. Die Bannerzunft verbindet Generationen, fördert die Integration und den Gemeinschaftssinn. Ihr närrisches Treiben erreicht ihren Höhepunkt in der Woche vom Schmutzigen Donnerstag und lässt Zeit und Raum in den Hintergrund treten.

Zum Zipfel zum Zapfel

Das amtierende Zunftpaar wird vom Rat und den diversen Teams unterstützt und begleitet. Mit der Wahl am Bot amtet das Regentenpaar als Oberhaupft der Hitzkirchertaler Fasnacht. Der Zunftrat delegiert diverse Aufgaben an die aktiven Zünftler und die verschiedenen OKs, wie Wagenbau, Zunftball, Gwäsch Hächle usw. ab. Die Mü/Hämiker zählen knapp 200 Zünftler, welche vor ihrer Aufnahme durch den amtierenden Zunftvater zwei Gesellenjahre zu absolvieren haben. In fröhlicher Runde wird oft das Zunftlied "Zum Zipfel, zum Zapfel" gesungen. Am 40. Zunftbot präsentierten fünf Altzunftpaare die Idee, eine Altzunfpaargilde zu gründen. Schon einige Male durfte die Bannerzunft Jubilieren. Das 10-, 20-, 25-, 30-, 44- und 50-jährige Bestehen wurden gebührend gefeiert.

Brigitte Hübscher

Foto: Heuer rocken die Bannerzünftler zünftig ab